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 名利并非罪恶 但应随顺因缘追求  

杨伟汉提问： 

每天无论是在报章，或者在电视，我们都可以看到有关中港台娱乐圈的新

闻，很多艺人打扮得雍容华贵，衣着光鲜的亮相在众人眼前，成为众人的焦

点。 
 
每年一到年尾的时候，就会有十大艺人收入的排行榜。我们可以看到某某艺

人今年的收入有多少亿，而某某又多少千万，一时间，大家都会感到羡慕和

认为只要进入娱乐圈就一定会名利双收。 
 
其实我们只是看到这个圈子里，很小部分有成就的艺人，而忽略了还有很多

很多的艺人，是默默无名和无人关心的。 
 
现在有很多人不是抱着追求成就艺术的理想和目标进入娱乐圈的。而且还会

有越来越多的青少年和他们的父母亲，都希望自己的孩子将来也能在娱乐圈

发展，因为对他们来说，那是获得名利最快的途径。 
 

  
满亚法师回答： 
 
名利的获得，应该是一件很自然的事情，并不是靠追求而得来的。它是自然

感召而来的，获得名利是件好事，并非罪恶，所以我们不需要刻意的去避开

它。 
 
可是问题是，有很多人的名利是追求来的，不是随顺的因缘，也就是所谓

的：贪不得。 
 
什么是贪不得呢？贪不得就是指：当我们所追求的东西并不是内心真正需要

的，那么我们的欲望就会无法被满足，我们会不断的追求，最后掉入到欲望

的深渊里去。所以如果你真的是想成为一位艺术家，真的投入到艺术创作

里，那么你的欲望一定会被满足。 
 
无奈的是，确实是有很多的人不知道自己真正要的是什么？就好像有很多的

人，赚了很多的钱，但是还是不明白自己为什么还是不开心？这就表示，他

并不知道自己的欲望是什么？ 
 
如果你拥有无限的欲望，你就是“贪不得”，你“贪”你所“得不到”的，所以你

的欲望是上瘾的欲望。 
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如果你追求的事业是你真正想要的，那么你就一定会有在当中得到成就。但

是，如果你追求的是你的父母和朋友要求的，那么你就会迷失在迫求里。 
 
说真的，并不是所有的人都适合成为艺人、成为艺术家。如果你只是为了贪

慕虚荣，即使你得到了名利，你也会患得患失，会活在恐惧不安的现象里。

就算有很多人都在赞美你，你还是会很空虚的，因为你已经将自己内心想要

的东西给遗失了。 
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